

NEWSLETTER #5 DEL PROYECTO SECON

Impulsando la economía social en las regiones europeas, julio de 2025.

El **proyecto SECON** tiene como objetivo impulsar la economía social en las regiones de la UE mediante la promoción de la mejora de las políticas y el intercambio de buenas prácticas.

¡Siga leyendo para conocer las últimas novedades y las próximas oportunidades!

5.º Taller de intercambio interregional y Comité Directivo en Lovaina, organizado por la provincia de Brabante Flamenco, Bélgica.

2 y 3 de abril de 2025.



La provincia de Brabante Flamenco acogió la quinta reunión interregional y el comité directivo del proyecto SECON en la ciudad de Lovaina. Más de 30 participantes se unieron al evento de dos días para intercambiar conocimientos, fortalecer la colaboración interregional y explorar formas de mejorar el marco financiero y fiscal para las empresas de economía social.

El taller abordó las barreras estructurales y normativas que limitan el acceso de las empresas sociales a la financiación y a regímenes fiscales favorables. Los participantes exploraron retos comunes, como el **acceso limitado al capital**, la **falta de sistemas fiscales adaptados** (por ejemplo, reducciones del IVA) y la **inadecuada regulación bancaria internacional para los bancos cooperativos**. El objetivo era encontrar soluciones comunes, basadas en la experiencia regional, que ayudaran a crear marcos propicios para los agentes de la economía social.

Presentaciones clave

- **Trividend** compartió información sobre los modelos de financiación de Flandes y las nuevas vías de financiación para apoyar la expansión de las empresas sociales.
- **Social Services Europe** exploró el marco de ayudas estatales de la UE, haciendo hincapié en la necesidad de una mejor armonización de las políticas con las características específicas de las empresas sociales.

- **Impact Lawyers** abordó los retos fiscales y del IVA, proponiendo reformas legales para garantizar un entorno más equitativo para las empresas sociales.

Visitas sobre el terreno: aprender de las iniciativas locales

Los participantes exploraron empresas de economía social ejemplares:

- **ViTeS y Wonen en Werken** (Lovaina): promoción de prácticas circulares y empleo inclusivo.
- **De Vlaspit** (Scherpenheuvel-Zichem): líder en reutilización creativa y compromiso local.
- **Entiris (Diest)**: Centro regional que emplea a personas con discapacidad en la producción de envases y productos médicos.

Estas visitas reforzaron la idea de que unas políticas fiscales y financieras específicas pueden influir directamente en la sostenibilidad y el alcance de las empresas de economía social.

Más información sobre la reunión: [Web del proyecto SECON](#)

Reuniones regionales con las partes interesadas: impulsando el impacto local

Las reuniones regionales con las partes interesadas reunieron a los principales actores de la economía social para compartir experiencias regionales y debatir sobre el progreso de los proyectos. Estas sesiones favorecen el intercambio de conocimientos y contribuyen a la elaboración de mejores políticas públicas, especialmente para las zonas rurales.

Más información en nuestros últimos comunicados de prensa en [Web del proyecto SECON](#).

¿Qué es lo siguiente?

Los socios seguirán mejorando la participación de las partes interesadas regionales y el aprendizaje interregional en materia de políticas.

Reunión interregional y visita de estudio a Polonia: Empresas de economía social al servicio de los grupos desfavorecidos



Organizada por la región de Mazovia, la visita de estudio se celebrará los días 1 y 2 de octubre y se centrará en las organizaciones que emplean a personas procedentes de entornos desfavorecidos. Los participantes:

- Colaborarán con profesionales y partes interesadas.
- Examinarán el entorno normativo que permite estos modelos.
- Identificarán las necesidades de apoyo de las organizaciones, como formación, visibilidad y política fiscal.

Cooperación interregional para el seguimiento y la evaluación del impacto de las políticas de economía social.

Los socios colaborarán en el desarrollo de marcos para medir el impacto de las políticas de economía social. Esto incluirá la definición de indicadores, la evaluación de la visibilidad pública y el intercambio de métodos de evaluación, pasos cruciales para permitir la elaboración de políticas basadas en datos empíricos.

Revisión conjunta de los instrumentos políticos

KMOP dirigirá una revisión conjunta que reunirá las conclusiones de actividades interregionales anteriores. Se elaborará un informe digital para presentar los retos comunes, los modelos políticos adaptables y las mejores prácticas con el fin de apoyar una mejora más amplia de las políticas.

¿Le interesa el futuro de las políticas de economía social en Europa?

Manténgase informado y descubra nuevos enfoques para la reforma.

- Website: www.interregeurope.eu/secon
- Facebook: [@SeconProject](https://www.facebook.com/SeconProject)
- LinkedIn: [SECON Project – Interreg Europe](https://www.linkedin.com/company/secon-project-interreg-europe)
- X: [@SeconProject_eu](https://twitter.com/SeconProject_eu)

¡Gracias por formar parte del viaje de SECON!